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Formalia
Protokollführung: HoPo
Sitzungsleitung: Vorstand(J)
Beschlussfähigkeit: Digitale Sitzung, Abstimmung wie gehabt im Rundlaufverfahren im An-

schluss.
Anwesende: Studieren ohne Hürden, Hochschulpolitik, Umwelt, Vorstand(J)
Gäste: Keine.
Unbesetzte Referate / BIPoC*, Außenreferat, Datenschutz, Kulturreferat, Tierrechte/
Annahme des Protokolls vom 21.08.2020: Vertagt auf den 02.09.2020

Anmerkungen zur TO:

• Keine.

Berichte
Antidiskriminierung

• Nicht anwesend.

BIPoC*
• Nicht besetzt.

Gender
• Nicht anwesend.

Regenbogen
• Nicht anwesend.

Studieren mit familiären Verpflichtungen
• Nicht anwesend.

Studieren ohne Hürden
• Nichts Neues

Erasmus und Auslandsstudium
• Nicht anwesend.

Gegen Antisemitismus
• Nicht anwesend.

Gegen Faschismus
• Nicht anwesend.
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Hochschulpolitik
• Da das nächste Semester vermutlich nicht viel anders laufen wird, als das letzte, haben wir

uns entschlossen einen ”Hopo während Corona”-Workshop anfang Oktober zu veranstalten.
Hierbei handelt es sich in aller erster Linie um die Basics für Online Veranstaltungen, also
Einführungen ins Streaming usw..
Finanzantrag folgt in der nächsten Sitzung. Termin ist vorrausichtlich der 07.10. Abends.

• Sollten bei euch schon Nachfolgende feststehen, ermutigt sie schon daran teilzunehmen.

Kommunikation und Wissenssicherung
• Entschuldigt.

Lehramt
• Nicht anwesend.

Politische Bildung
• Nicht anwesend.

PR
• Nicht anwesend.

Presse
• Nicht anwesend.

Sozialreferat
• Nicht anwesend.

Umwelt
• Wir treffen uns nächste Woche, um über das kommende Semester zu sprechen
• Vorbereitung der Ersti-Akademie (19.-23. Oktober 2020) laufen, mehr Infos unter https:

//www.ersti-akademie-bw.de/freiburg/
– HoPo-Workshop am 21.10. 9-10:30 ggf. in Kooperation mit HoPo-Referat?
– Das HoPo-Referat macht mit.

• Auschuss für Umweltschutz am Dienstag, 29. September. Es nehmen eine Person aus dem
aktuellen Vorstand, das Umweltreferat sowie möglicherweise auch schon eine der Personen die
sich auf den nächsten Vorstand beworben haben teil.

Vorstand
• Jour Fixe mit dem Rektorat

– Am Dienstag war das Jour Fixe mit dem Rektorat
– Wir haben über die folgenden Themen gesprochen:

∗ Unterstützung von Studierenden mit Behinderung oder chronischer Erkrankung:
Es gibt eine Urlaubsvertretung für die Stabsstelle(?), ebenso wird die Aufstockung
geprüft und in die Wege geleitet

∗ Datenschutz, insb. zwischen Uni und Uniklinik im Bezug auf Studierendendaten
– Frau Krieglstein als designierte Rektorin war ebenso wie ein Bewerber auf den AStA-

Vorstand nächstes Jahr dabei
• Gespräch mit dem Kanzler
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– Zusammen mit dem Präsidium haben wir am Dienstag letzter Woche mit dem Kanzler
und weiteren Menschen aus dem Rektorat über div. Themen gesprochen

– Diese waren unter anderem:
∗ Protokollierung unserer Sitzungen und Entscheidungen
∗ Aktueller und künftiger Umgang mit Jahresabschlüssen und dem Wirtschaftsplan
∗ Kommunikation zwischen Rektorat und VS

– Das Gespräch wurde von beiden Seiten als sehr produktiv angesehen, es wurde nochmals
bekräftigt, dass wir auf der gleichen Seite stehen

– Es wurde auch kurz über den Nachbarschaftsfrieden gesprochen, wir haben betont, an
einer friedlichen Lösung interessiert zu sein.

• Einarbeitung der Vorstandskandidat*innen
– Wir haben bereits mit der Einarbeitung der neuen Vorstandskandidat*innen begonnen
– Diese erhalten, soweit unter Berücksichtigung von Datenschutz und anderen Beschrän-

kungen möglich, bereits einen Einblick in die Arbeit des Vorstandes
– Dies ist unabdingbar, da Teile des alten Vorstandes Ende des Monats nicht mehr in

Freiburg sein werden
• Lesefassungen der Satzung

– Man hat damit begonnen, die ”Versionsgeschichte” der Satzung einmal ordentlich aufzu-
arbeiten. Dabei entsteht für jede Änderungssatzung eine eigene Lesefassung.

– Ein erster Entwurf wird gerade noch mit dem Justiziariat besprochen, um etwaige
Fehlerquellen frühzeitig auszuschliesen

StuRa-Präsidium
• Nicht anwesend.

Raumanträge
Auch in den nächsten zwei Wochen keine Raumvergabe im Studierendenhaus.

Finanzanträge
Zeitschrift „breitseite“ des akj Freiburg
Antragssteller*innen: akj Freiburg
Betrag: 545,20 €
Budget Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 3.747,59€ von 7.500,00€ für

dieses Quartal (2. Quartal 20/21)
Erklärung: Die „breitseite“ ist die Zeitschrift des akj Freiburg.

Nach längerer Pause soll nun eine Neuauflage erscheinen – Texte, Redaktion und Layout
hierfür sind fertig.
Mit der Breitseite möchten wir Themen abseits des konservativen Jura-Mainstreams beleuch-
ten, Position für Grund- und Menschenrechte beziehen und einen Blick auf rechtspolitische
Themen werfen. Wir möchten den vorherrschenden Meinungen eigene gegenüberstellen und
Themen aus einer anderen – nämlich einer alternativen, linken oder progressiven – Perspektive
behandeln. Viele Artikel weisen einen Bezug zu Recht im weiteren Sinne auf. Wir verstehen
uns jedoch nicht als juristische, sondern als rechtspolitische Zeitschrift. Regelmäßig berichten
wir auch über Themen, die einen lokalen oder universitären Bezug aufweisen.
So auch in dieser Ausgabe: In der neuen Ausgabe erscheinen Texte zu städtischen Repressionen
gegenüber Wohnungslosen in Freiburg, zum angespannten Verhältnis zwischen Polizei und
Freiburger Ultragruppierungen, zum Prozess der Martinstor-Sitzblockade sowie zur Intrans-
parenz der Universität Freiburg bezüglich ihrer Finanzen. Die meisten Autor*innen sind
zwar Jurastudierende oder Referendar*innen, wir sind aber offen für Mitarbeit, auch von
Nichtjurist*innen. Gleichzeitig wollen wir nicht nur Jurastudierende ansprechen, sondern
in die Gesamtgesellschaft hineinwirken und die gesamte Studierendenschaft erreichen. Aus
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diesem Grund wird die Breitseite an verschiedenen Stellen in der Stadt und an der Uni verteilt
und ausgelegt. Selbstverständlich achten wir unter den gegebenen Umständen darauf, dass
unsere Zeitschrift möglichst kontaktarm verteilt wird.
Wie kommt das beantragte Projekt den Studierenden der Universität Freiburg zu Gute?
Die „breitseite“ des akj Freiburg gibt allen Studierenden die Möglichkeit, Einblicke in medial
unterrepräsentierte Themen zu erhalten. Die Artikel der „breitseite“ beziehen sich insbesonde-
re auf die Universität Freiburg als Insitution sowie die Stadt Freiburg als Lebensraum vieler
Studierender und bearbeiten somit lokal relevante Vorgänge.
Da die Beiträge in der „breitseite“ sich explizit nicht an ein Fachpublikum richten, sondern
vielmehr versuchen, juristische Hintergründe auch für Nichtjurist*innen aufzuklären, kann die
gesamte Studierendenschaft der Universität Freiburg davon profitieren.

Diskussion:

• Ist die Gruppe mit dem StuRa verknüpft?
– Ja die Gruppe ist ideell unterstützt.

Abstimmung #:

j n e Ergebnis:
10 0 0 Es wurden 545,20€ bewilligt.

Planung und Diskussion
Keine Anträge/Tagesordnungspunkte.

Sonstiges
Rückstellung der bewilligten Gelder für die Nähmaschine bis zum
30.11.2020
Aufgrund von Lieferschwierigkeiten wurde die Nähmaschine noch nicht bestellt. Um die Gelder
nicht neu beantragen zu müssen, soll mit dieser Abstimmung formell festgestellt werden, diese bis
zum 30.11.2020 zurückzustellen.
Nachtrag:
Die Nähmaschine ist Stand heute Nacht wieder lieferbar. Der Vorstand kümmert sich gerade
darum einen Account mit der Möglichkeit auf Rechnung zu kaufen einzurichten. Auch wenn die
Rückstellung damit nicht gebraucht werden wird, wäre es burihigend ob ihrer zu wissen.

Diskussion:

Keine.

Abstimmung:

j n e Ergebnis:
10 0 0 Der Antrag wurde angenommen.

Nachbarschaftsfrieden
Der Vorstand hat auf die Beschwerden aus der Nachbarschaft die in der letzten Sitzung beschlossene
Mail geantwortet. Leider ist die Reaktion darauf nicht sonderlich nett ausgefallen.
Um die Situation vorerst zu entspannen bitten wir darum, vorerst auf das Basketballspielen
zu verzichten. Wir warten noch auf die Einschätzung aus dem Rektorat, ob und wie mit dem

5



Basketballkorb verfahren werden soll ab.
Der Vorschlag zum weiteren Vorgehen von unserer Seite: Wir nehmen Rücksicht auf die allg.
bekannten Ruhezeiten und warten sonst einfach mal ab, was da noch so kommt.

Termine
02.10.2020 14:00 Uhr, Zoom AStA-Sitzung
19.-23. Oktober Ersti-Akademie des Umweltreferats
07.10.2020 ”Hopo während Corona”-Workshop

ENDE: 14:48 Uhr
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